
「銓」心振港 以專領專
謝偉銓批反對派阻發展 累青年看不到出路
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）昨日獲選舉
主任裁定提名有效的立法會港島區補選參選
人區諾軒，近日被揭發在民主黨時主催該黨
撰寫「決議文」，更在接受傳媒訪問時稱，
「決議文」中談到「自決」的部分，將包含
「港獨」這一選項云云。有法律界人士在接
受香港文匯報訪問時認為，區諾軒的「自
決」色彩十分明顯，倘選舉主任以「同一把
尺」審核區諾軒的參選資格的話，就應該將
他DQ。

直認「決議文」含「港獨」選項
「香港眾志」港島區補選參選人周庭，因

鼓吹所謂「自決」而被選舉主任裁定其提名
無效。周庭的Plan B區諾軒，就立刻與「眾
志」保持距離。不過，有網民翻查資料，發
現區諾軒在2016年接受網媒「立場新聞」訪
問時，談到民主黨會草擬所謂「決議文」
時，他聲稱民主黨並不支持「港獨」，但聲
言「『自決』將『無可避免』包含『港獨』
這一選項。」
他又聲稱，有關「決議文」將處理「香港
自決」的問題，「無論是《中英聯合聲明》
還是基本法的制定，香港均未參與其中。如
今香港社會是自主的，共產黨應顧及港人想
法，因此必須推動『港人自決』。」
最後，經民主黨「大佬」討論後，有關的
「決議文」稱不支持「港獨」，並稱應在現
時主權框架下，「實踐最大程度的自決」，
而首要的工作是爭取盡快落實真普選，讓香
港市民自由自主地選出自己的政府，「這亦
是根本的、唯一的能減少市民流向『港獨』
或『主權自決』的重要選項。」

黃國恩：應嚴批「入閘」
執業律師、中國人民大學法學博士黃國恩

指出，區諾軒一直鼓吹所謂「自決」，更聲
稱「自決」包含「港獨」，其言論明顯已經

違反基本法，反映其思想、理念和「眾志」
相同，實為蛇鼠一窩，「倘他的理念與『眾
志』相悖，又怎會成為周庭Plan B？」
他指出，選舉主任要辨別這些「自決」、
「港獨」分子，並非複雜的法律判斷，而是
根據證據及其過往言行作通盤考慮，屬於事
實判斷，是普通常識（common sense），不
難作出決定。而為了防止鼓吹「自決」的
「暗獨」分子蒙混過關，選舉主任應當從
嚴，否則就等同公然漠視全國人大常委會就
基本法第一百零四條的解釋。
執業律師、立法會議員吳永嘉指出，區諾
軒與「眾志」周庭相似，就是鼓吹「港獨」
為「選項」的「自決」，與參選聲明中必須
擁護基本法及效忠香港特區有抵觸，故選舉
主任應用同一把尺，取消區諾軒的參選資
格。

馬恩國：白紙黑字非隨口噏
香港法學交流基金會執委會主席馬恩國則

表示，區諾軒鼓吹「自決」有白紙黑字的證
據，而有關的「決議文」並非隨口噏，而是
作為民主黨修改當時黨綱的試金石，證明他
是經過深思熟慮的，故區諾軒應當被取消資
格。

區諾軒鼓吹「自決」法界促DQ
香港文匯報訊（記者 甘瑜）隨着立
法會補選的提名期結束，較後時間才
報名的參選人，其提名資格是否有效
的結果亦陸續出爐。昨日，再有兩名
參選人被DQ，分別為新界東的劉頴匡
及港島區的馬金泉，前者因為曾發表
「港獨」言論，令選舉主任無法信納
他真誠地擁護基本法；後者則因提名
人數不足。另外，參選港島的區諾軒
則獲確認提名有效。

帖文證非真誠擁護基本法
劉頴匡昨在facebook發文稱，自己在

傍晚收到選舉主任的電郵，通知其提
名無效。根據他所貼出的電郵，選舉
主任陳婉雯指出，法例要求參選人必
須真心地及真誠地擁護基本法和效忠
中華人民共和國香港特別行政區，她
在考慮其提名是否有效期間，留意到
劉頴匡曾透過fb「闡述他支持『香港獨
立』的立場」。
陳婉雯羅列出9項例子，全是劉頴匡
2016年發表的帖文，其中8項都表明支持
「港獨」的立場。在該年4月15日，劉頴
匡就明言︰「我個人比較傾向香港『獨立
建國』。」8月17日更發文稱「我支持
『港獨』……『香港獨立』，殊不簡單，
相對『城邦論』而言，絕不務實。然而，
一旦香港真的可以『獨立』，長遠來說作
為完全『獨立國家』，可以徹底『擺脫中
國』，重建一個全新秩序，收更好效
益。」
劉頴匡唯一無明言「港獨」的是，

11月9日的帖文，內容寫到︰「民主的
惟（唯）一意義是實現人民對國家的
主權……所謂爭取民主，就是從本質
上為香港人民爭取主權。」
陳婉雯指出，劉頴匡在去年12月曾

聲言︰「基於政治現實，本人現正式
宣佈，本人不再支持『香港獨立』，
並全心全意擁護及熱愛基本法」，但
有關說法顯示，劉頴匡之前一直支持
「港獨」，以及他現在才開始擁護及
熱愛基本法，純粹是因為「政治現
實」，這和他其後在報道裡稱，自己
「會做所有能令自己進入議會的事
情」脗合。
陳婉雯又表示，劉頴匡以「本土

派」字眼為自己宣傳，顯然堅持要接
替或取代支持「港獨」的梁頌恆及梁
天琦，而梁頌恆亦支持劉頴匡參選。
考慮所有相關情況，以及所收到的

法律意見，陳婉雯認為劉頴匡的言行
「表達了他顯然極不願意放棄一直以
來清楚表示和堅持對『香港獨立』的

立場，而並不是真心改變意圖。」因
此，陳婉雯不接納他是真心地及真誠
地擁護基本法和效忠香港特區。
劉頴匡聲稱，選舉主任沒有給他陳
述的機會，又質疑是否曾經講過「政
權不合耳的說話」，即使之後有立場
「變化」，亦「終身被剝奪政治權
利」。他又認為，如果被梁頌恆支持
亦可成為理由，呼籲所有被DQ者「馬
上公開支持所有建制派候選人，好讓
選舉主任一併處置」云云。
他又聲言，會與團隊研究包括選舉

呈請等下一步行動。

馬金泉提名不足被DQ
另一名被DQ、參選港島區的馬金泉
昨日則表示，他下午收到選舉事務處
的電話，指他不足100個有效選民提
名，故提名資格無效。他稱，自己早
前交了111個提名，但選舉事務處職員
並無說明為何部分提名無效，今日才
會收到列明詳細理由的信件。

劉頴匡撐「港獨」被DQ

香港文匯報訊（記者 甘瑜）立法會港島區
5名參選人昨日出席選舉論壇，其間大談醫療
資源不足的問題。在4名參選人都支持行政
長官林鄭月娥前日宣佈即時向醫院管理局作
額外撥款時，激進派的區諾軒竟唱反調，聲
稱這「50億元（實為5億元）」是「糖衣毒
藥」，不能真正增加資源，更質問建制派是
否應為現時醫療資源不足負責，結果反被新
民黨陳家珮等圍插，指出反對派拉布拉死醫
生註冊（修訂）條例草案，才是拖累香港市
民的原因。

陳家珮認同增醫療資源
5名港島區參選人包括陳家珮、任亮憲、區
諾軒、伍廸希和馬金泉昨日出席港台的補選
論壇。被問及是否認同林鄭月娥前日宣佈的5
億元額外撥款時，陳家珮回應指，新民黨一
直都很重視醫療資源的問題，她早前亦就醫
護人手不足的問題，與有關團體見面，知道
現時他們的流失率很高，就連新增的畢業人
數亦未必足以填補。
她認為，雖然錢不能解決一切問題，但增
加資源是重要的，有助培養更多專業人士，
並承諾若能進入議會，紓緩醫療資源不足問
題會是自己關注的議題。
任亮憲、伍廸希和馬金泉均認同政府的有

關舉措，並各自指出要輸入外地醫療專才、
控制私營醫療通脹問題及改變有關監管和計
劃。
不過，區諾軒大唱反調，稱這「50億元

（實為5億元）」是「糖衣毒藥」，只是加
回以往扣減的資源，並無真正增加了什麼，
可能只會用於文職系統云云。陳家珮忍不住
開口問︰「咁你係咪反對啊？」

踢爆反對派拉死醫改
面對區諾軒聲稱建制派應為現時醫療資源

不足負責，陳家珮踢爆，反對派才是在醫療
資源上拖後腿的一方，並舉例說醫生註冊
（修訂）條例草案是很多市民都需要的，結
果卻被反對派拉布拉死，「如果唔係就可以
有更多醫生幫手。」
身為退休牙醫的馬金泉亦質問區諾軒，

「你知唔知個 Amendment（修訂）係改
咩？」區諾軒則沒有作答，轉話題稱不希望
論壇變成「鬧人」，之前大聲質問陳家珮的
氣勢驟減。
昨日還問及如何看「中環西環行埋一齊幾

好」。區諾軒聲言，香港實踐高度自治，河
水不犯井水，不應被中聯辦「干預」。陳家
珮反駁，中聯辦全名是中央人民政府駐香港
特別行政區聯絡辦公室，講明是聯絡，而香

港很多政策都要靠中聯辦去協調，如廣東計
劃、福建計劃等，所以多和中聯辦溝通是很
合理的。
任亮憲則稱，中聯辦的「聯絡」是「影響
特區政府決定」，並將今次「香港眾志」周
庭被DQ一事歸咎中聯辦，而區諾軒也聲稱
DQ是「中聯辦的問題。」
陳家珮則反駁，周庭所推的「自決」才是
包裝，令人以為這不是「港獨」，但兩者其
實沒有什麼分別，她亦是因為不斷挑戰中央
底線，選舉主任須依法辦事，故才會被
DQ，完全是咎由自取。
伍廸希亦指，「眾志」的網頁只講「民主
自決」，但無講中華、中國，「脫離了中
華、中國的『民主自決』，和『港獨』無分
別。」

屈5億撥款是「糖衣毒藥」 區諾軒犯眾憎
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法會補選，兩名候選人昨日出席了選

舉論壇。再戰建測界的前立法會議

員、測量師謝偉銓批評，議會內的反

對派事事政治化，令社會停滯不前，

令青年看不到出路，現在需要的是以

專業領導專業，讓業界 Move on

（向前走）。針對眾所關注的土地供

應不足問題，他認為問題嚴峻，必須

多管齊下解決，要審視每項解決方法

的建造時間、造價及效益等。

■香港文匯報記者 文森
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■劉頴匡

■選舉主任通知劉頴匡提名無效。

■區諾軒與鼓吹「港獨」的黃毓民、梁金
城、周竪峰、陳國強等關係密切。 fb圖片

■區諾軒屈 5億元額外撥款是「糖衣毒
藥」。

謝偉銓昨與另一參選人司馬文出席電台
舉辦的選舉論壇，並辯論政綱、土地

供應、議員宣誓風波等。

承諾助港青「上樓」上流
謝偉銓表示，香港停滯不前，議會的反對

派事事政治化，出現很多無理式、綑綁式的
拉布，令業界很多事情也做不到，導致香港
青年看不到前景。他承諾一旦當選，定以實
務工作為重，以知識主導土地發展，協助年
輕人「上樓」及向上流動。

倡科學分析 解供地不足
論壇的其中一個焦點，是土地供應不足問
題。謝偉銓指出，土地問題要多管齊下解

決，特區政府應盡快提供各方案的數據及資
料，才能衡量哪一個方法最有效，並需要透
明地公開，「每項也要用科學分析，不要空
談。」
被問到粉嶺高爾夫球場用地改劃作興建住

宅的問題，謝偉銓表示，該項運動並非大眾
化運動，但認為香港要平衡發展，需再作研
究，希望政府提供部分改劃用地作建屋的效
益數據。

質疑司馬文無界別專業資格
謝偉銓在論壇上強調，自己有測量師資

格，在政綱中也十分重視規劃專業，希望爭
取專業人士領導業界發展，以「專業領導專
業」，並質疑司馬文只是該界別的合資格選

民，更遲遲未有考取牌照，質疑對方沒有專
業資格如何能為業界發聲，「如果連爭取考
取牌照也做不到，如何為業界發聲？」
就多名反對派立法會議員因宣誓辱國而被

法院裁定喪失議員資格，謝偉銓強調，身為
議員就是要「是其是非其非，不是玩政
治」，並質問司馬文一旦當選，會否像他們
一樣「玩嘢」。司馬文拒絕評論，稱每人有
自身的決定，又聲言自己日後宣誓時不會
「玩嘢」。
在助選團及觀眾提問環節，司馬文助選團

指稱謝偉銓擁有居英權。謝偉銓回應說，香
港雖有不少人移民，但他多年來也沒有這想
法，一心為港人做事。事實上，自己多年來
的議會工作中，擁有居英權並沒有與其工作

有衝突，他並已公開表明，倘其居英權與職
務有衝突，他會毫不猶豫地放棄。
身為新一屆全國政協委員的謝偉銓強調，

政協是責任大於榮耀，自己會善用該渠道，
向內地反映業界意見，為業界及香港謀福
祉。他續指，近年國家高速發展，中國發展
好，香港有得益。身為中國人，他支持國家
發展，並會推動香港融入國家的發展，令香
港發展得更好。
就功能組別應否擴大選民基礎的問題，謝

偉銓表示，最終功能組別應經由普選產生，
並坦言政改方案已提出擴大選民基礎，更很
有機會通過，但因部分人反對，令香港至今
仍未有「一人一票」選特首及直選產生功能
組別。

■■謝偉銓批評謝偉銓批評，，議會內的反對派事事政治化議會內的反對派事事政治化，，令令
社會停滯不前社會停滯不前，，令青年看不到出路令青年看不到出路。。 資料圖片資料圖片

■謝偉銓質疑司馬文沒專業資格如何能為業
界發聲。


